

Noticias

Nación: Fueron aprobadas 47 iniciativas del Programa Pequeñas Donaciones

La secretaria de Política Ambiental de Recursos Naturales del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Beatriz Domingorena, formó parte de la reunión del Comité Directivo Nacional del Programa Pequeñas Donaciones (PPD), en la que se anunció la aprobación de 47 proyectos de comunidades de pueblos originarios, organizaciones de base y de la sociedad civil, por un monto de 796.541 USD en donaciones del Fondo Mundial para el Medio Ambiente. Las iniciativas aprobadas se ejecutarán durante los próximos 24 meses en las provincias de Chaco, Formosa, Santiago del Estero, Santa Fe, Misiones y Corrientes.

Fuente: [clic aquí](#)

Nación: Se lanzó el concurso “Historias de Acción Climática”

El Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADS) junto a la Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación, lanzaron el Concurso Federal “Historias para la Acción Climática” en la Universidad Nacional de Lanús.

La propuesta tiene como objetivo visibilizar iniciativas ambientales que se llevan a cabo en Argentina. La convocatoria apunta a la producción de contenidos comunicacionales que contribuyan a la sensibilización y a la generación de actitudes y conductas comprometidas con el cambio climático y a las diversas acciones que se pueden emprender para abordar esta problemática. Asimismo, las producciones tendrán que vincularse a una o más Líneas Estratégicas del Plan Nacional de Adaptación y Mitigación del Cambio Climático al 2030 (PNAyMCC): transición energética, transición productiva, movilidad sostenible, territorios sostenibles y resilientes, conservación de la biodiversidad y bienes comunes, y gestión sostenible de los sistemas alimentarios y bosques.

Fuente: [clic aquí](#)



Noticias

Nación: Se realizó un nuevo encuentro para sumar aportes al proyecto de ley de bienestar animal

El MADS llevó adelante una reunión en la que se repasó el estado de situación en términos técnicos y jurídicos del proyecto de ley de presupuestos mínimos para el bienestar animal y la conservación de la biodiversidad en zoológicos, centros de rescate y rehabilitación, santuarios y otras instituciones que tengan como objetivo la conservación y cuidado de la fauna silvestre. Tuvo lugar en la sede de la cartera, con el objetivo de continuar integrando contribuciones por parte de actores comprometidos con la temática al proyecto en el que se trabaja. Vale recordar que desde el año pasado la cartera ambiental impulsa el tratamiento de un proyecto de ley orientado al bienestar animal que surgió del debate público y federal.

El mismo procura la modificación de la Ley N° 14.346, con el fin de aumentar las penas de delitos vinculadas al maltrato y crueldad animal. También tiende a la prohibición nacional del uso de animales en espectáculos y la obligatoriedad de la reconversión de zoológicos, en función de preceptos de conservación establecidos en el Convenio sobre la Diversidad Biológica (CBD, por su sigla en inglés).

Fuente: [clic aquí](#)

Nación: Se realizó la audiencia pública por el proyecto “Fénix” en la Cuenca Marina Austral

El MADS, a través de la Secretaría de Cambio Climático, Desarrollo Sostenible e Innovación, llevó a cabo la audiencia pública 01/23 a fin de poner en consideración la documentación de la evaluación de impacto ambiental del proyecto “Fénix en Cuenca Marina Austral (CMA-1)”. Previa a la celebración de la audiencia, se recogieron las perspectivas de la ciudadanía sobre el procedimiento de evaluación de impacto ambiental a partir de una consulta pública realizada entre el 25 de enero y el 8 de febrero de este año. En tanto, para garantizar la participación de las y los interesados en el encuentro, la inscripción en el registro de participantes se realizó entre el 6 y el 24 de abril. El proceso de participación pública se transmitió en simultáneo a través del canal oficial de YouTube de la cartera ambiental nacional. Entre exposiciones y adhesiones, se recogieron las perspectivas de más de 300 personas.

Fuente: [clic aquí](#)

Noticias

Nación: Ambiente continúa con capacitaciones para combatientes de incendios forestales

El MADS, mediante el Servicio Nacional de Manejo del Fuego (SNMF), dictó el curso básico de combatientes de incendios forestales para 140 brigadistas de la provincia de Santa Fe. La capacitación se realizó en el Instituto de Seguridad Público de Santa Fe, en la localidad de Recreo, y estuvo dirigida a las y los bomberos zapadores dependientes de Policía provincial, bajo la organización de la Secretaría de Protección Civil. Dentro de sus ejes temáticos, la capacitación abordó: medidas de seguridad; indumentaria adecuada; tipos de herramientas (manuales y mecánicas); formas de ataque de un incendio (directo e indirecto); seguridad y práctica con medios aéreos, entre otros. El objetivo es que las y los brigadistas aprendan a trabajar en equipo y de forma segura

Fuente: [clic aquí](#)

Nación: Cerró la Segunda Reunión de la Conferencia de las Partes del Acuerdo de Escazú

La Segunda Reunión de la Conferencia de las Partes del Acuerdo de Escazú (COP2), se llevó a cabo entre el 19 y 21 de abril y contó con la inauguración del presidente Alberto Fernández y la participación del ministro de ambiente nacional. Del encuentro, en el que se impulsaron avances para la puesta en marcha de este tratado en la región, participaron 23 delegaciones de países, 6 representantes electos del público, autoridades de la CEPAL y otros organismos internacionales y más de 350 asistentes acreditados. Durante las actividades oficiales, se eligieron a las y los integrantes del Comité de Apoyo a la Aplicación y el Cumplimiento del Acuerdo de Escazú, un órgano consultivo que promoverá y asistirá a los países en la implementación del tratado en sus territorios.

Fuente: [clic aquí](#)



Noticias

Nación: Se realizó un nuevo encuentro para definir la metodología para los próximos años en el marco del Plan yaguareté

El pasado 18 de abril, tuvo lugar la octava Reunión del Comité de Gestión del Plan Nacional de Conservación del Monumento Natural Yaguareté (*Panthera onca*), liderada por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, a través de la Secretaría de Política Ambiental en Recursos Naturales. El encuentro buscó priorizar los objetivos particulares para avanzar en la elaboración del plan operativo 2023-2025 y acordar la metodología de trabajo. Entre las estrategias planteadas, se encuentran: el mantenimiento de poblaciones saludables, el cuidado del hábitat donde se encuentra, la implementación de estrategias de reproducción de la especie, el control de la caza furtiva, la promoción de prácticas que mejoren la convivencia con las poblaciones locales, un mayor acceso a información y educación ambiental y el fortalecimiento de las capacidades institucionales para la conservación del yaguareté.

Fuente: [clic aquí](#)

Nación: Comenzó la capacitación de Ley Yolanda en el sistema ferroviario nacional

El MADS, junto a Ferrocarriles Argentinos Sociedad del Estado (FASE), lanzaron las capacitaciones en ambiente de la Ley Yolanda, para los más de 20 mil trabajadores y trabajadoras del sistema ferroviario. Luego de la firma del convenio, entre los ministros Juan Cabandié y su par de Transporte Diego Giuliano, comenzaron el pasado 18 de abril, las capacitaciones por medio de la Plataforma de Aprendizaje Virtual. Se trata de la primera capacitación sobre la Ley Yolanda brindada a empresas del Estado. Para hacer esto posible, intervinieron la Secretaría de Innovación Pública, dependiente de Jefatura de Gabinete de Ministros, Desarrollo del Capital Humano Ferroviario SAPEM (DECAHF) y el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Fuente: [clic aquí](#)



Noticias

Nación: Ambiente organizó un taller sobre salud y contaminación atmosférica

El MADS, a través de su Dirección de Calidad Ambiental y Recomposición y la Coordinación de Emisiones Vehiculares, realizó en el mes de abril un taller con expertos latinoamericanos sobre la situación en materia de normas y vigilancia de la calidad del aire e impacto en la salud, en Argentina y en la región. Durante la actividad se presentaron los conocimientos desarrollados en materia de epidemiología e impacto en la salud de los contaminantes atmosféricos como un disparador para profundizar el tratamiento de estos temas y ponderar la necesidad de adoptar medidas y soluciones.

Fuente: [clic aquí](#)

Córdoba: Se impulsa la creación de dos nuevas Áreas Naturales Protegidas

El gobernador de Córdoba, Juan Schiaretti, encabezó el pasado 21 de abril un acto en el Centro Cívico de la ciudad, en el que se presentó el proyecto de ley para la creación de dos nuevas reservas que se incorporarán al Sistema de Áreas Naturales Protegidas, a cargo de la Secretaría de Ambiente, dependiente del Ministerio de Coordinación. Además, se proyecta la incorporación de 20 nuevos guardaparques con formación profesional. La iniciativa es un avance en el marco del Plan de Puesta en Valor de Áreas Naturales Protegidas de Córdoba presentado en junio de 2021, que busca fortalecer las acciones de conservación en las reservas naturales que se encuentran bajo categoría de conservación ambiental, en diferentes puntos del territorio.

Fuente: [clic aquí](#)



Noticias

Córdoba: Se frenaron actividades en canteras del departamento Calamuchita y se secuestró una máquina

Tras un patrullaje para inspeccionar emprendimientos de actividad minera en la localidad de Las Caleras, Policía Ambiental instrumentó cuatro ceses preventivos y precautorios de las actividades por no contar con la licencia ambiental. El operativo tuvo lugar luego de recibir una denuncia que alertaba sobre una cantera en Las Caleras, que operaba sin contar con la Licencia Ambiental- permiso que otorga la Secretaría de Ambiente-. Los inspectores recorrieron todo el sector y pudieron constatar que, de los cinco establecimientos inspeccionados, sólo uno contaba con la documentación en regla y respetaba la normativa vigente. Asimismo, en una de las canteras encontraron una retroexcavadora con oruga trabajando por lo que además de instrumentar el cese preventivo y precautorio de las actividades, también precintaron la máquina. Se labraron las actuaciones correspondientes por infringir la normativa ambiental y se colocó la faja que indica que no pueden continuar con las tareas en el lugar.

Fuente: [clic aquí](#)

Córdoba: Ambiente elaboró la Guía de Prácticas para la organización de Eventos Sostenibles

La Secretaría de Ambiente, dependiente del Ministerio de Coordinación, elaboró la Guía de prácticas para la organización de Eventos Sostenibles, con el objetivo de disminuir el impacto que generan estos acontecimientos en los entornos naturales y fortalecer la conciencia ambiental de todos los actores que participan. El manual fue creado en base a los Objetivos de Desarrollo Sostenible propuestos por la ONU en su Agenda 2030, e incluye diferentes variables que proponen la planificación y gestión de eventos siguiendo criterios de sustentabilidad ambiental y de inclusión social.

Fuente: [clic aquí](#)